

**UNIVERSIDAD DE CONCEPCION
FACULTAD DE EDUCACION
PEDAGOGIA EN EDUCACION FISICA**



**“DETECCIÓN DE TALENTOS DEPORTIVOS EN
LOS CLUBES PROFESIONALES DE FÚTBOL DE
LA REGIÓN DEL BÍO-BÍO”
PROPUESTA DE UN MODELO DE SELECCIÓN**

Tesis para optar al Grado de
Licenciado en Educación

Profesor Guía: Mg. Oscar Herrera Gacitúa

**LEONARDO PATRICIO ABARZUA CONTRERAS
CAMILO ADOLFO ARANEDA SILVA
JOSE ANDRES GUTIERREZ DELGADO
NIBALDO ORLANDO HERNANDEZ SANTIS**

Concepción, Noviembre del 2011

AGRADECIMIENTOS

Quiero agradecer a mis padres Marco y Ximena por el apoyo que me han brindado en todo mi proceso de formación académica como también en mi vida personal, esos consejos que me daban desde muy pequeño hoy me sirven para surgir como persona y como profesional, sin ellos hoy no sería lo que soy ahora.

También agradecer a mis hermanos Marco Antonio y Fernando por todos sus consejos y apoyo emocional para poder culminar con este proceso.

Agradecer a mis amigos de “CEVAS” que hasta el día de hoy han colaborado con mi desempeño dentro de la Universidad.

A mis amigos de Carrera; Nivaldo, Camilo, José, Aquiles y Marcos por esos años de Universidad que pasamos en unión y fraternidad como verdaderos hermanos, tantas vivencias y recuerdos que estarán en nuestras memorias que en un futuro nos permitirá recordar lo unido que fuimos, nos es solo una amistad sino que formamos lazos que hasta los cuales nos unirán por el resto de nuestras vidas.

A nuestro profesor guía Oscar Herrera, que permitió que esta etapa terminara de la mejor manera posible.

Y por ultimo pero no menos importante quiero agradecer a mi novia Romina, por todos sus buenos deseos hacia mi, por brindarme mucho amor y acompañarme en todo mi proceso Secundario y Universitario, sin ella, no podría tener lo que tengo hoy, y lo que seguiremos construyendo; agradecerte Romina por el hermoso hijo que tenemos “LEITO” y que hemos criado con mucho esfuerzo y sacrificio, hemos podido salir Adelante de la mejor manera posible para formar esta nueva familia, los amo.

Gracias a todos por sus buenos deseos...

LEONARDO PATRICIO ABARZUA CONTRERAS

Agradezco, primero que todo a mis padres, Sandra y Luis por siempre apoyarme en este largo camino que ha sido mi educación, por darme siempre una palabra de aliento cuando la necesite, por impulsarme siempre a superarme y ser mejor, tanto como estudiante y como persona.

Aparte quiero agradecer a mis amigos, a todas las personas que he conocido en estos años de universidad, Aquiles, Pepe, Leo, Marquitos, Nibaldo. También a mis compañeros de la selección de futbol, por haberme acompañado en los 5 años de universidad y haberme dado el agrado de pertenecer a ese lindo grupo, y por realizar una de las cosas que mas quiero en esta vida que fue jugar al Futbol.

También agradecerle a mi familia en general, tíos, primos, sobrinos, etc., por el apoyo y por siempre darme una palabra de aliento cuando me falto. Otro agradecimiento especial para mi polola Susana, por acompañarme a finalizar este periodo, por estar junto a mi en los momentos complicados y ayudarme a seguir adelante y a su familia por siempre acogerme y apoyarme. Y para finalizar un agradecimiento gigantesco a Dios por cuidarme y acompañarme en toda mi vida, por darme la fuerza de seguir adelante aun en los momentos complicados y por haber podido estar terminando este largo camino.

CAMILO ADOLFO ARANEDA SILVA

En primer lugar quiero agradecer a Dios por darme la oportunidad de estar en esta instancia tan importante dentro de mi formación como persona y regalarme unos padres espectaculares y una familia hermosa.

A mis padres Mary Luz y José René, las personas mas importantes de mi vida, agradecerles mi vida y todo ese amor incondicional que siempre me han entregado, esa confianza y apoyo en los buenos y malos momentos, sin ellos claramente no estaría aquí y no sería quien soy, a ellos que tanto amo les doy las infinitas gracias.

Agradecer a toda mi familia, en especial a mi tía Sonia que siempre ha estado conmigo y es mi segunda madre, mi tío Jorge al que considero un verdadero abuelo para mí, mis padrinos Nelson y Quenita que siempre están pendientes de lo que haga siempre apoyándome, a mi tía Carmen por su cariño, comprensión, apoyos y consejos; mis primos Víctor Hugo, Soledad, Maggie, Nelson, Lorena y Marianela por todo lo que han hecho por mi y mi padres estaré eternamente agradecido; y no puedo olvidarme de las personas que desde el cielo siempre están conmigo: mi tío Hugo a quien quise muchísimo y a las abuelas mas bellas, mi Querida Margarita y Hermosa Nonón a ambas las amo con todo mi corazón.

Les doy las gracias a mis amigos y amigas, en especial a mis hermanos Camilo, Leo, Nibaldo, Aquiles, Marcos y Julián por todos esos momentos vividos durante todos estos años, esos recuerdos que nunca se olvidan y que nos harán mantener la amistad por muchos años más. Agradecer a todos mis profesores en especial a nuestro guía O. Herrera por ayudarnos en terminar esta etapa importante.

Y agradecer a mí querido fútbol por todos estos años de esfuerzo y perseverancia que conllevaron a un de los premios de los más importantes de mi vida y que me regaló mi universidad: ser un profesional de la educación.

JOSE ANDRES GUTIERREZ DELGADO

En este pequeño espacio, quiero hacer mención y agradecer en especial al apoyo incondicional que tuve por parte de mi mami, ya que a pesar de todos los inconvenientes que tuvimos al llegar a vivir a esta ciudad y comenzar una vida nueva, siempre estuvo pendiente de mis necesidades como estudiante y principalmente como hijo.

No quiero dejar de agradecer también a mis hermanas Yasmin y Dorita que me brindaron su apoyo y experiencia en lo que respecta a la educación superior, lo cual me facilitó en más de una ocasión mis problemas.

También agradezco a mi padre que a pesar de la distancia siempre estuvo pendiente de mi situación como estudiante y me apoyó en lo que pudiese sin pensarlo dos veces.

Agradezco a todos mis amigos principalmente al leo, pepe, abeja, Aquiles, marquitos, carlitos y anwe, que me apoyaron siempre en cada objetivo que me propuse, junto con mi primo y hermano Aliro que desde que llegue a concepción siempre estuvo al lado mío acompañándome cuando lo necesite.

Y por último agradezco a la persona que me dio una mayor razón para seguir con mi vocación, mi polola, Martita, que con su amor y cariño, logro esforzarme cada día más para siempre ir creciendo como persona y poder disfrutar con ella todo lo que se me avecina como profesional.

NIBALDO ORLANDO HERNANDEZ SANTIS

RESUMEN

En Chile, hoy en día son muchos los casos de talentos los cuales no son captados o desarrollados de la mejor manera, perdiendo así una posibilidad de aumentar y mejorar la calidad de un deporte colectivo en el cual está inserto la gran mayoría del país, por esto, es que nos enfocamos principalmente en lo que es la captación de talentos deportivos dentro de los clubes deportivos de la octava región los cuales están disputando el campeonato profesional en primera división y primera B.

El instrumento de recolección de información que se utilizó fue la entrevista directa, con el fin de obtener datos de entes totalmente relacionado con lo que es la captación del talento deportivo en los clubes profesionales de fútbol, los entes seleccionados que se les realizó la entrevista fueron primeramente a un profesor de series menores, al Jefe de Cadetes, y a un Dirigente Deportivo, realizando preguntas que llevo a conocer su modus operandi en lo que respecta a la selección o captación de los talentos deportivos en su club, y también la forma en que los desarrollan para llegar a ser futbolistas profesionales. Cabe mencionar que los clubes de primera división investigados fueron, Club Deportivo Huachipato, Ñublense SADP, Club Deportivo Universidad de Concepción, y los clubes de segunda división o "primera B" fueron, Club Deportes Concepción, Club Deportes Naval y Lota Schwager SADP.

Tras obtener los resultados de los instrumentos, se observó que existe una gran similitud en lo que respecta a la forma en que trabajan los clubes con los posibles talentos y con la selección de estos mismos, la diferencia más notoria es el apoyo existente en cada club, ya viéndolo principalmente por el lado de la infraestructura, la cantidad de materiales, etcétera.

Con estos resultados creamos un modelo para hacer más efectiva la captación de un talento, el cual fue entregado a cada club investigado para que posean un prototipo directo en su trabajo de selección.

PALABRAS CLAVES: Fútbol, Talento, Captación de Talento, Desarrollo del Talento.